
かすめて外れた時もニタッと笑っていた。一生懸
命やっても必ずしも報われないということを悟っ
た心のゆとりが、今回のマスターズ優勝に結びつ
いたんだ、ということを述べていました。
ロータリー活動もそうです。必ずしも皆さん方が
苦労して行っていることが報われるとは限りませ
んが、いつか報われる日が来ることを信じて努力し
た人間が報われるんだと思います。30周年を迎え
られたのもチャーターメンバーの方、今いらっしゃ
るメンバーの方のおかげだと思います。心から感謝
申し上げます。ありがとうございました。

◇バナー交換
子クラブ締結を記

念して、名古屋名駅
ＲＣの山本会長と、
名古屋宮の杜ＲＣの
高橋会長がバナーを
交換しました。

山本裕三会長

本日、コロナの中で無事30周
年を迎えることができました。
現在７名おられるチャーターメ
ンバーに感謝申し上げると共に、

30周年記念事業実行委員会の岩崎委員長以下皆さ
んに感謝を申し上げます。また、今日おいで頂きま
した服部パストガバナー以下地区の皆さん、岡崎
ＲＣの峰澤さん、今日締結式を結ぶ宮の杜ＲＣの
皆さん、そして中川運河キャナルアートの皆様、30
周年記念例会にご参加頂きありがとうございます。
マスターズの松山英樹さんの優勝には大感激し

ました。松山選手に近い方がこう言っていました｡
オーガスタというのは必ずしも正確なショットを
打てば正確な結果が得られるコースではない。昨
年までの松山選手は、正確なショットをしたのに
なぜ林の中に行くんだ、とイライラしていたが、今
年は正確なパットをしたにもかかわらずカップを

□司会 田辺伸生会場運営委員
□「君が代」「We lcome to Meieki」
□ ゲスト紹介
パストガバナー 服部良男さん（愛知三州ＲＣ）
西名古屋分区ガバナー補佐 照井 栞さん(名古屋大須ＲＣ)
西三河中分区ガバナー補佐 杉浦敏夫さん(豊田ＲＣ)
岡崎ＲＣ 副会長 峰澤彰宏さん
名古屋宮の杜ＲＣ 会長 高橋勝之さん
副会長 浅野慎之さん 幹事 田中吉彦さん
会長エレクト 鈴木拓将さん

椿賞受賞者 一般社団法人中川運河キャナルアート
代表理事 松林正之様 理事 川地正数様
名古屋市 観光文化交流局長 松雄俊憲様
中村区長 渡邉 豊様
観光文化交流局観光推進課長 遠藤 剛様
中村区地域力推進室長 青木常敏様

□出席報告 会員総数83名(免除者15名)
義務者出席56名 免除者出席９名 総数65名
出席率84.42％
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2021年４月14日㈬
（令和３年)晴 No.18

創立30周年記念例会
コロナの中、大勢の皆様にご臨席頂きありがとうございました。

◇第1373回４月21日㈬ 通常例会（カレー）
「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介
【例会後】第10回理事会（花の間）

◇第1374回５月12日㈬ 通常例会（和食）
米山奨学生 ブイティホアさん来訪
入会式（２名）遠藤貴裕さん 歌田武郎さん

＜ 例会開催予定 ＞

第1372回例会
（和 食）

会長あいさつ

４月は母子の健康月間／名駅ＲＣ春の健康感謝月間です

４月28日㈬ ５月５日㈬ クラブ休日 定款第７条第１節（ｄ）（1）

名古屋名駅ＲＣ・名古屋宮の杜ＲＣ子クラブ締結式



◇子クラブ締結式を記念して記念撮影

◇受賞者紹介 椿賞委員会 清水順二委員長
2020-21年度椿賞の表彰式を執り行います。本
年度の椿賞の受賞者は、４件の推薦の中から慎重
に審議した結果、前田 要さんが推薦された一般社
団法人中川運河キャナルアートに決定しました。皆
様のご協力に感謝申し上げます。
中川運河キャナルアートは、2010年、中川運河
の新しい可能性を発信するために市民活動団体と
してスタートしました。中川運河は大正時代に当時
の国鉄笹島貨物駅と名古屋港を連絡するために整
備され、並行する堀川との連絡のため1930年には
松重閘門も設けられました。「東洋一の大運河」
「東洋のパナマ運河」として名古屋名物の１つでも
ありました。しかしその後、物流の中心が自動車輸
送に移行するとその必要性が減じ、人々の記憶か
らも忘れ去られていきました。そこに現代アートと
いう光を当てたのが中川運河キャナルアートです｡
2016年からは名駅ＲＣとコスモスプロジェクトで
連携が始まり、
現在に至ってお
ります。
このように、

中川運河キャナ
ルアートは中川
運河の再生とそ
の周辺の水辺空
間作りを世に知
らしめるべく活
動し、また本年
５月にはささし
まライブをメイ
ン会場に、オン
ラインも利用し
「世界運河会議」
を開催されます｡
このことは名駅
ＲＣの「名駅か
ら世界へ」の理
念とも合致して
おり、今後益々
の活躍を期待し
ております｡

◇表彰状・目録贈呈

◇締結式祝辞 西名古屋分区 照井 栞ガバナー補佐
本日は名古屋名駅ＲＣの皆様、

創立30周年記念例会おめでとう
ございます。本日は雨上がりの新
緑が美しい日になり、こういう日
に30周年の記念例会が開かれる
ということに心から祝福申し上げ
たいと思います。

本日は1372回の例会ということですが、ロータ
リーは例会に集うことから、地域や世界へ良いこ
とをしようという奉仕につながっています。皆様は
今まで大変多くの奉仕プロジェクトを成功へと導
いてこられました。貴クラブの30年の歴史を振り
返りますと、薪能や椿賞など多くのマイルストーン
を残していらっしゃいます。これからもクラブの伝
統として残されていくものも増えていくと思いま
すが、「伝統とは革新の連続である」という言葉があ
るように、これからも新たなことにチャレンジして
頂きながら、今まで以上に素晴らしいマイルストー
ンを築いていって頂けたらと思っております。
そして、創立30周年に合わせまして名古屋宮の
杜ＲＣを子クラブにして頂きありがとうございま
す。今日も４人来ておりますが、平均年齢50.2歳
とエネルギーに溢れたやる気満々の方たちですの
で、西名古屋分区に新しい風を吹き込んで下さるも
のと大変ご期待申し上げております。
皆様の名古屋名駅ＲＣがこれから益々発展され
ることを祈りつつ、改めておめでとうございますと
いう言葉を贈りたいと思います。そして名古屋宮の
杜ＲＣをどうぞ宜しくお願い致します。ありがとう
ございました。

◇締結式記念あいさつ 名古屋宮の杜ＲＣ
高橋勝之会長

名古屋名駅ＲＣの皆様、30周年
を迎えられ、誠におめでとうござ
います。また、この記念すべき年
に我々名古屋宮の杜ＲＣを子クラ
ブとして迎え入れて頂きましたこ
とを誠に感謝しております。

今日に至るまで、岡崎ＲＣ様をはじめ多くの方々
にご尽力を頂き、我々も成長して参りました。先程
山本会長のお話にもありました通り、マスターズで
松山選手が優勝しました。松山選手は名駅ＲＣの創
立年と同じ年度に生まれており、ある意味同い年で
す。私の中では今まで、グリーンジャケットが一番
似合う男はタイガー・ウッズだと思っていたので
すが、今回松山選手がグリーンジャケットを着てい
るのを見て、すごく似合っていたのが印象的でした｡
我々宮の杜ＲＣはまだまだ新芽が出たばかりの

小さな杜ですが、今まで皆様に教えて頂いたことを
しっかりと肝に銘じ、マスターズのあのグリーン
ジャケットのような深い緑色をした大樹の杜とな
れるよう、これからも精進していきたいと思います。
引き続きご指導ご鞭撻を頂きますようお願い申し
上げます。本日はありがとうございました。

̶ 2 ̶

椿賞表彰式



備を前向きに進めて頂きたいと考え、数年前からシ
ンポジウム等を開催しており、そして「世界運河会
議」実現に向けて様々な準備をして参りました。
「世界運河会議ＮＡＧＯＹＡ2020」は去年５月に
開催する予定でしたが、コロナの影響で１年延期と
なり、いよいよ来月５月21日㈮～23日㈰の３日間
開催されます。はるかかなたの話と思っておりまし
たが、あっという間に目の前に迫ってきております。
ディスカッションやアートイベントなど様々な催
しを実施しますが、コロナのため実際に会場に来て
頂く人数を制限して、それ以外の方はオンラインで
参加して頂くことにしました。その募集等について
は今鋭意準備を進めておりますので、準備ができま
したらお呼びかけをさせて頂きます。
駆け足でしたが、重ねて椿賞の御礼を申し上げま
すと共に、「世界運河会議ＮＡＧＯＹＡ2020」のご
支援をお願いします。ありがとうございました。

※なお、受賞記念卓話はまた近日中に例会にて実施予定です。

岩崎光記創立30周年記念事業実行委員長
４月17日で名駅ＲＣは満30年になります。盛大
な式典等をと考えていたのですが、このコロナの影
響で１年延期となりました。ただ、この記念事業は、
私どもだけではなく、今日お客様で来て頂きました
名古屋市の観光文化交流局の皆様、並びに中村区役
所の方々の全面的なご協力を頂いたものですので、
延期することなく実施することに決めました。
記念事業については、円卓会議で議論して頂いた
後、皆さんからアイデアを出して頂きました。その
１つ１つを検討し、最後まで残ったのが今回実施し
たＱＲコードを使ったプランでした。アイデアを出
された東邦ガスの中村さんのご紹介で、今日お客
様としてお見えになっている松雄局長にお会いし
たのが去年３月です。その時に強く印象に残ってい
るのは、局長と一緒に夢を語り合ったことです。夢
は実行に移していくと段々小さくなってはいった
のですが、その時は非常に印象的な思いでした。
ところがそのすぐ後、緊急事態宣言が出て、当ク
ラブの例会も実行委員会も開けなくなり、名古屋市
との折衝もできない時期が続き、約半年ブランクが
ありました。去年９月に再開した後は何とか間に合
わせようとしゃかりきに頑張り、こっちの壁あっち
の壁にぶつかりながら何とか形となりました。
私がその中で感じたのは、それまで公務員の方
は言われたことはやるけれども言われたこと以外
はやらない人たちだと思っていたのですが、全然
違ったということです。夢を持ってそれを我々と一
緒に何とか実現しよう、色々な壁を乗り越えて何と
かやろうというハートを感じることができました。
そういう苦労の末にできた記念事業の中身につ
いては近藤さんから説明してもらいますが、パネル
や動画は電通名鉄コミュニケーションズさんとア
イセイ社さんにご協力頂き、奉仕の心で安く制作
して頂きました。お礼を申し上げます。

◇椿賞受賞あいさつ 一般社団法人
中川運河キャナルアート

代表理事 松林正之様

この度は椿賞という非常に栄
えある賞を頂き、誠にありがた
く、心から感謝申し上げます。
今ご紹介にありましたように、
私どもは市民活動として中川運

河キャナルアートを2010年に開始しました。ちょ
うど10年程経つ訳ですが、当時、中川運河がほとん
ど忘れ去られていたところに、現代アートという光
を当てました。アーティストたちも、水辺や古い倉
庫などを気に入って、こういうところで作品を作り
たい、展示をしたい、イベントをやりたい、と言っ
ております。是非そういう環境が整うことを願って
活動をしております。
また、2016年からは、名駅ＲＣ様にご参加を頂

いて、コスモスプロジェクトを一緒に実施させて頂
いております。種蒔き前の除草及び伐根作業、土壌
搬入、コスモスの種蒔き作業ほか、公園及び周辺の
清掃作業まで、大勢の方に参加して頂きました｡コ
スモスプロジェクトを行っている対岸には、水の高
度処理センターが完成し、そこに広見憩いの杜と
いう公園ができ、水上交通（クルージング）が運航
されております。
中川運河の歴史です
が、運河ができる前は
笈瀬川という川が流れ
ておりました。それに
沿って運河が開削され
ました。昔の中川運河
は、艀で石炭や材木を
運んだり、倉庫に横付
けして荷揚げをしたり
する物流の要でした｡
しかし、昭和40年前後
からトラック輸送に変
わってしまい、現在は
ほとんど利用されてい
ないという状況です。
我々が活動を始めて
から、中川運河の認知
度は徐々に高まってお
り、色々な変化が生じ
ておりますが、まだま
だ遅いと感じておりま
す。世界では水辺を生
かしたまちづくりが一
大潮流になっており、
中川運河が取り残され
ているという実感を
持っておりました。
私どもは中川運河の
存在をもっともっと世
に知らしめ、色々な整
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創立30周年記念事業贈呈式

現在の中川運河（長良橋より上流を望む）

昔の中川運河（名古屋港管理組合提供）



◇記念事業目録贈呈

□謝辞 山本裕三会長
皆様のご協力のおかげで、無事に創立30周年記
念例会を終えることができました。ご臨席頂きまし
た皆様、誠にありがとうございました。

◇記念事業の紹介 近藤元帥実行委員
記念事業で制作した動画

とパネルをご紹介します。
動画は３つの内容からな
り、名駅の歴史、「太閤秀吉
功路」の紹介、名駅ＲＣの
紹介です。ではご覧下さい｡
（動画上映）
記念パネルは、名駅ＲＣ

が作成したモニュメントの
一部を変更したもので、昨
日完成し、今日の午前中に
竣工式を行いました。新し
く設置したパネルにはＱＲ
コードが記載してあり、Ｑ
ＲコードからＹｏｕＴｕｂｅ
の動画に直接リンクで飛び
ます。もう見られますので、
ご覧頂いてチャンネル登録
と高評価をお願いします。

◇謝辞 名古屋市観光文化交流局 松雄俊憲様
名駅ＲＣ30周年記念式典に、私
ども名古屋市をお招き頂きまして
本当にどうもありがとうございま
した。また、常日頃は市政各般に
格別のご協力を賜り、お礼を申し
上げます。特にコロナウイルスの
関係では、企業の皆様方、市民の

皆様方には大変なご負担をお掛けしており、ご理解
とご協力に感謝しております。
この度は30周年記念ということで大変立派なモ
ニュメントに、「太閤秀吉功路 人生大出世夢街道」
のＱＲコード等を付けながら、これまでの名駅の
歴史などもご紹介頂ける動画を贈呈頂き、本当にあ
りがとうございました。大変感謝をしております｡
先程、岩崎様からお話がありましたが、当時私ど
ものところにお越し頂き、こういうことをやりたい
んだというお話を承りました。私どももその熱意に
ほだされ、部下職員には絶対にやり遂げるんだぞ、
恥をかかせてはあかんぞ、と直接指示しました。た
だ、コロナの影響もあり、本当にできるか心配して
おりましたが、大変立派なものを作って頂きました｡
これから名駅にはリニアが参りますので東も西

も大改造をして参ります。その時に起点となるのが
このモニュメントです。ここから西は中村公園にか
けての「太閤秀吉功路 人生大出世夢街道」、南には
笹島があり、アニメロードの構想もございます。イ
ンバウンドのお客様、名古屋に訪れる日本のお客様
がこのモニュメントを起点として西へ南へと向か
われるようになることを期待しております。
名古屋市もコロナで相当傷つきましたが、私は観
光文化交流局長として、もう１回反転攻勢する意気
込みで取り組んで参りますので、ロータリークラブ
の皆様も引き続きご指導ご助言を賜りますようお
願い申し上げます。本当にありがとうございました｡

̶ 4 ̶

ニコボックス
【ご祝儀】
○30周年おめでとうございます。名古屋宮の杜ＲＣ、ありが
とうございます。 (パストガバナー 服部良男さん)

○ご芳志。 (西名古屋分区ガバナー補佐 照井 栞さん)
○名古屋宮の杜ＲＣ受入れ、ありがとうございます。

(西三河中分区ガバナー補佐 杉浦敏夫さん)
○ご芳志。 (岡崎ＲＣ 峰澤彰宏さん)
○ご芳志。 (名古屋宮の杜ＲＣ)

【ニコボックス】
○本日は30周年おめでとうございます。

(名古屋宮の杜ＲＣ 会長 高橋勝之さん)
○30周年おめでとうございます。

(名古屋宮の杜ＲＣ 副会長 浅野慎之さん)
○30周年記念おめでとうございます。貴クラブの末永い発
展をお祈り申し上げます。

(名古屋宮の杜ＲＣ 幹事 田中吉彦さん)
○30周年おめでとうございます。この度は子クラブにして
頂きありがとうございます。親孝行できるよう頑張ります。
宜しくお願い致します。

(名古屋宮の杜ＲＣ 会長エレクト 鈴木拓将さん)
○今日、30周年を迎えることができました。日比野さんはじ
め７名のチャーターメンバーに感謝申し上げます。

(山本裕三さん)
○①30周年と椿賞を祝って。②名古屋宮の杜ＲＣを歓迎し
て。 (西川達郎さん)

○名古屋宮の杜ＲＣ高橋会長、ようこそお越し頂きました。本
日の子クラブ締結式、おめでとうございます。(笹谷俊道さん)

○服部パストガバナー、照井ガバナー補佐、杉浦ガバナー補
佐、峰澤岡崎ＲＣ副会長、そして高橋会長はじめ名古屋宮
の杜ＲＣの皆様、本日は当クラブ30周年記念例会へお越
し頂きありがとうございます。 (加藤友康さん)

○①30周年記念例会を無事に開けられたことに感謝です。
ＱＲコード、見てきました。②宮の杜ＲＣの皆さんと楽し
い交流をしていきましょう。③中川運河キャナルアートの
椿賞、おめでとうございます。 (神野重行さん)

○名古屋名駅ＲＣ、30周年万歳。 (岩崎光記さん)
○①創立30周年を祝して。②宮の杜ＲＣを歓迎して。(寺島洋治さん)
○名駅ＲＣ30周年を祝して。 (筧 正紀さん)
○30周年を祝して。 (早川敏江さん)
○30周年おめでとうございます。 (藤井圓隆さん)
○30周年に感謝して。 (岡本敏男さん)
○30周年記念例会おめでとう。 (川村勝廣さん)
○名駅ＲＣの創立30周年を祝して。 (小室健次郎さん)
○松山英樹プロのマスターズ優勝を祝して。 (小原新一さん)
○中川運河キャナルアートの皆様、椿賞受賞おめでとうござ
います。 (清水順二さん)

○名古屋名駅ＲＣの30周年を祝して。 (米坂みよ古さん)
○健康に感謝して。 (４名)
その他、本人誕生日の方１名、配偶者誕生日の方１名より
ご協力頂きました。


